

dern längs über die Stirne herab liefen. Aber eine Krone hatte er auf dem Kopfe; diese hatte aber nicht so viele Zacken. Nur zwei standen an beiden Seiten wie Ohren hinaus. Nun, die Krone muß er als König freilich tragen.“ — „Als König?“ fragte der Pflegevater mit neuem Erstaunen. „Ja wohl!“ war die Antwort. „Es war ja der Erbkönig!“ — „Der Erbkönig?“ schrie er nun laut auf. „Lieber Sohn, entweder bist Du wirklich ein Sonntagskind, das Dinge sieht und versteht, die andere Menschen nicht sehen und verstehen können, oder Du bist — Gott erbarm's — ein wahnwitziger Bursche. Wo hat man je von Kagen gehört, die sprechen, oder von Menschen, die Kagensprache verstehen? Und die Sage von dem „Erbkönig“ ist ja doch nur ein lächerliches Märchen! — Muß ich denn gar erleben, daß mein Pflegesohn, den ich doch wie mein eigenes Kind lieb habe, sich mitten in einem solchen Märchen belfangen glaubt.“

Traurig und nachdenklich ging er in sein Haus. — Er war von jetzt an zwar immer noch mild und freundlich gegen Jrmal, betrachtete ihn aber doch sehr oft mit einem bedenklichen Blick und murmelte mit unzufriedenem Kopfschütteln: „Sonntagskind! Erbkönig!“

4. Der Tanz der Feuermänner auf dem Erleemoor.

Immer mußte Jrmal am andern Tage an den Tanz der Feuermänner denken. Er begriff nicht, was die Feuermänner für Geschöpfe sein könnten, und warum sie den Namen vom Feuer hätten, auch nicht, wie sie auf dem Erleemoor, auf dem sumpfigen Boden, wo man bei jedem Tritte bis an die Knöchel einsank, den Tanz aufführen konnten. Die Neugierde trieb ihn doch, hin zu gehen. Jetzt aber, da er gesehen, welch' unangenehmen Eindruck die Erzählung von seiner Bekanntschaft mit dem Erbkönig auf seinen Pflegevater gemacht hatte, wagte er nicht, die Bitte um Erlaubniß dazu an ihn zu richten. Und doch hatte Harrol's Staunen und sein ganzes Benehmen ihn um so mehr gereizt, das, was den Alten so staunenswerth und bedeutungsvoll erschien, noch näher kennen zu lernen.

Da er indessen nur die völlige Dunkelheit zu erwarten brauchte, die jetzt schon früh am Abende eintrat, so konnte er leicht von einem Geschäftsgange in den Forst etwas länger ausbleiben, ohne daß es auffiel. Am Abende des Neulichts nahm er darum noch spät einen Vorwand,